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宮 古 市 議 会 議 員 全 員 協 議 会 会 議 録 

 

 日  時                 平成２９年７月２５日（火曜日） 午前１１時２５分 

 場  所                 市役所 ６階大ホール 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

 事  件 

 〔説明事項〕 

  （１）平成２９年度市町村要望について 

 〔協議事項〕 

  （１）予算・決算特別委員会における審査方法の変更について 

  （２）その他 
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開  会 

午前１１時２５分 開会 

○議長（前川昌登君） ただいまから議員全員協議会を開会します。 

  ただいままでの出席は26名でございます。会議は成立しております。 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

説明事項（１） 平成２９年度市町村要望について 

○議長（前川昌登君） それでは、次第に従いまして会議を進めてまいります。 

  説明事項の１、平成29年度市町村要望について説明願います。 

  山本市長。 

○市長（山本正德君） それでは、岩手県に対する宮古市からの要望につきまして、７月７日開催の議員全員協議

会での説明ののち、各常任委員会でご検討いただいたところであります。また、７月20日には地元選出の県議会

議員との意見交換を行いました。要望書につきましては、各常任委員会、県議会議員からいただいたご意見を踏

まえて、修正をさせていただきました。本日は、その内容を説明させていただきます。よろしくお願いいたしま

す。なお、内容につきましては、企画部長の方より説明させていただきます。 

○議長（前川昌登君） 山崎企画部長。 

○企画部長（山崎政典君） それでは私から説明させていただきます。本日の説明資料として、各常任委員会、県

議会の先生方からの意見、そしてそれへの対応をまとめたものがＡ３版の整理表というふうになっております。

その他に要望内容の文言を修正したものをＡ４横長の新旧対照表としてお配りしております。両方を見比べなが

らご確認をいただきたいというふうに思います。 

  それではまず、Ａ３版の整理表に基づいて説明させていただきます。 

  １ページ目をお開き願います。要望書案の項目について右側の方の太枠囲み部分が、常任委員会等からのご

意見等と、それへの対応を記載したものでございます。 

  まず、大項目１、平成28年台風第10号の災害対応についてでございますけれども、(1)国道の抜本的な防災対

策について。ご意見のとおり国道45号を追加しております。 

  (3)の河川の適切な維持管理についてでございます。ご意見のとおり、計画的な支障木の伐採を加えるととも

に水門の形式を修正しております。 

  それではＡ３資料、２ページ目をお開き願います。４の(7)、国道106号の国土交通大臣管理の指定区間編入に

ついてにつきましては、ご意見のとおり文章を修正しております。 

  次に６の(4)、ヘルプマークの導入について。原案の際にはおねがいカードとヘルプマークの併用について、

起債するというかたちをとっておりました。併用することは可能というふうに考えておりますけれども、今回は

ヘルプマークの要望でございますので、要望をより明確にするようヘルプマークに限定した表現に修正しており

ます。おねがいカードにつきましては、必要があれば使えると。ヘルプマークはヘルプマークとして使えるとい

う考え方でございますが、県の方で錯誤する可能性がありますので、ヘルプマークに限定したかたちの記載内容

ということでございます。 

  次に７の(1)、県立高等学校整備計画についてでございますけれども、文章の表現につきましては、ご意見を

踏まえ修正しております。なお、不登校児童の受け皿となる教育施設の整備や多種多様な学ぶかたちを取り入れ

ることを要望に加えてはどうかというご意見をいただいております。これにつきましては、県立高等学校の再編
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整備計画の目的が、適正規模の学校配置であり不登校生徒等を受け入れる教育施設の整備計画ではないという判

断から、要望としては追加しておりません。 

  次にＡ３資料、３ページをお開き願います。７、(2)、②、…失礼いたしました。６の(1)県立病院の医師の確

保等についてですけれども、先般、死因に占める脳卒中の割合が全国１位として宮古市が報道されました。こう

した状況を文中に盛り込み、脳卒中や類似の疾病へのというご意見をいただいております。こちらの方はＡ４横

長の資料をご覧いただきたいと思います。左側が新しい要望でございます。「また、宮古地域は二次医療圏ごと

の脳卒中死亡率が平成22年の年齢調整死亡率で全国ワースト１となっています。脳卒中は発症したら直ちに病院

に救急搬送し、適切な処置をしないと命に係わることとなることから、患者の輸送体制や医療機関の体制が重要

になります。」というアンダーラインの部分を付け加えております。加えて、このことからの部分に「救命率の

向上及び後遺症の軽減のためドクターヘリを増機するなど搬送体制の強化と」という文言も併せて付け加えさせ

ていただいたところであります。大変失礼しました。 

  次に３ページ目、７、(2)、②、指導主事の定数維持につきましてですけれども、複雑化・多様化した教育課

題の表現について、ご意見を踏まえ文章を修正しております。 

  ③の英語教育推進リーダーや専科教員の加配措置等の教育環境整備につきましては、数学教育の強化につい

て要望を加えることについて、ご意見をいただいております。今回の要望は、小学校英語の教科化の本格導入に

向けて、学校現場の体制が整っていないことから要望するものでございますので、数学教育の強化については要

望としては追加をいたしておりません。 

  次に８の(1)、鳥獣被害防止対策の推進についてでございますが、ご意見を踏まえて文章を修正しております。 

  次の空欄につきましては、新たな項目でございます。県議会議員からサケやサンマなどの漁獲量の減少を踏

まえ、水産業の振興に関する取り組みについて要望するべきとのご意見をいただいております。これを踏まえ、

永続的で適切な漁業資源管理についてとして、国への働きかけを求める内容の要望を追加したものでございます。 

  ８の(5)、国民健康保険、後期高齢者医療、介護保険被保険者及び障害福祉サービス等利用者の一部負担金・

利用料負担金の免除措置への財政支援についてでございますが、ご意見を踏まえて台風第10号の被災者について

も追記をいたしております。 

  ８の(9)、公立学校施設整備予算の確保についてでございますけれども、ご意見を踏まえて学校統廃合等によ

り閉校となった学校施設の解体費用の予算措置を求める内容を追記してございます。 

  ８の(10)、被災児童生徒就学支援等事業費交付金の継続についてでございますが、台風10号の被災者につい

ては、東日本大震災の被災者と同様の就学支援を行っていただけるよう追加したものでございます。 

  Ａ３資料の４ページをお開き願います。８の(11)、復興に要する費用の地方負担金に対する財源措置等につ

いての次に、追加項目として河川の適切な維持管理のための財源措置を要望するようご意見をいただいておりま

す。これにつきましては、ご意見を踏まえて、新たな項目として追加をいたしたものでございます。 

  以上が市議会あるいは県議の皆さまのご意見を踏まえて修正をいたしました要望内容でございますので、よ

ろしくお願いいたします。 

○議長（前川昌登君） 説明が終りました。この件について、質疑があれば挙手願います。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（前川昌登君） なければ、この件についてはこれで終わります。 

  説明員は退席願います。 
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──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

協議事項（１） 予算・決算特別委員会における審査方法の変更について 

○議長（前川昌登君） 次に協議事項の１、予算・決算特別委員会における審査方法の変更についてですが、この

件につきましては議会運営委員会委員長より説明願います。 

  古舘議会運営委員会委員長。 

○15番（古舘章秀君） それでは、議会運営委員会を代表いたしまして、予算・決算特別委員会における審査方法

の変更について説明いたします。 

  お手元に議会改革に関する調査・集計結果を配布しております。この各会派の意見を基に各項目について議

会運営委員会で協議しておりますが、現時点で見直すこととしたものについて説明いたします。現在、当初予

算、決算及び定例会に提案された補正予算については、分科会審査としているところですが、そのうち補正予算

については全体審査とするもので、この補正予算の全体審査については９月定例会から行います。なお、決算に

ついては従来どおり分科会審査とします。 

  以上、予算・決算特別委員会における審査方法の変更について説明とさせていただきます。よろしくお願いい

たします。 

○議長（前川昌登君） 説明が終りました。この件に関して何かご質問があれば挙手願います。 

  松本議員。 

○24番（松本尚美君） 質問と言うよりは、皆さんに議会基本条例がどいいう位置づけになっているのか。議会基

本条例の中で、そういった議会を目指して行くのか。そのことをお忘れになっている方が多いんじゃないのか

なという印象を持ちました。皆さん、ぜひ議会基本条例を読んで、この議会基本条例を進化させていくという方

向には十分に理解をするものでございますけれども、それを先祖返りとでも言いますか、どんどん後退させる

ということでは、私は理解が出来かねます。 

  今の委員長の報告は、全体の意見集約をした中でこうだっていう話なんですが、基本的に議会基本条例は委

員会中心主義をポイントとしております。進化させるという前提の中には、委員会に先議権を付与するという

ことは、まだ明確に示してはおりませんけれども、そういった方向性のステップにあるということを、ぜひご理

解いただきたいんですね。後段の２年制も、委員会の２年制も含めてなんですが、これは妥協策で当面試行的に

やっているという前提で、２年制を取り入れているということもご理解いただければいいかなということです。 

  細かくしゃべっていると、30分も１時間もかかるんで、これで終わりたいとは思うんですけれども。ぜひ皆さ

ん、議会改革を機械基本条例を足掛かりとして、どう進めていくかということを頭に置きながら、議論していた

だければいいかなという思いです。 

○議長（前川昌登君） 他にございますか。なければ、この件についてはこれで終わります。 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

協議事項（２） その他 

○議長（前川昌登君） その他に皆さんからございましたら、お願いします。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

閉  会 

○議長（前川昌登君） 何もなければ、これをもって議員全員協議会を閉会します。 
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  ご苦労さまでした。 

午前１１時４１分 閉会 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

                                  宮古市議会議長  前 川 昌 登 

 


